
 

  

 
 
 
                    Compte-rendu du CAVL du 16-01-2019 

 

 

 

 

 

Etaient présents : 

Représentants de l’éducation nationale 
Fabienne Blaise, Rectrice 
Régis Vivier, IA IPR EVS 
Didier Pinel, DAFPIC 
Sandrine Menduni, DAVLC 
Michel Kosa, proviseur 
Laetitia Cibrario, proviseure adjointe 
Pierre Petralia, personnel ouvrier et de service 

Invités experts 
Vincent Dupayage, CT EVS 
Magali Suerinck, infirmière, conseillère technique 
Nathalie Carenco, chargée de mission EDD, DAREIC 

Représentant du monde économique 

Edith Bolf, CESER 
Représentant des actions péri-éducatives 

Odile Sargentini, AROEVEN 
Représentant des parents d’élèves 

Frédéric Grassin 
Représentants des lycéens 

Paul Auderset 
Léa Lenfant 
Sonia Ben Mohamed Tahar 
Félix Zaguedoun 
Eva Lacombe 
Tristan Luçon 
Elias Abaidou 
Constance Bellot 
Aurélien Biron 
Paul Greffe 
Charlène Lepelletier 
Morgane Mary 
Aubin Mourelon 
Mélissa Vial 
Perrine Roussel 
Baptiste Sénéchal 
Nolwen Varlet 
Romuald Viard 
Clairanne Dufour 
 
 
 
 
 

 

Rectorat 
 

Division des 
établissements 

 
(DIVET) 

 
Réf N°2019-049 

 
Suivi administratif : 

Brigitte Pineau 
Téléphone : 

04 76 74 75 55 
Mél : 

Brigitte.pineau 
@ac-grenoble.fr 

 
Affaire suivie par : 

 
Vincent Dupayage 

Conseiller technique 
Etablissements  
et Vie Scolaire 

Téléphone : 
04 76 74 76 95 

Mél : 
ce.pvs 

@ac-grenoble.fr 
 

Sandrine Menduni 
Déléguée académique à 

la vie lycéenne et 
collégienne 

Téléphone : 
04 76 74 71 21 

Mél : 
davl 

@ac-grenoble.fr 
 

Rectorat 
7, place Bir-Hakeim 

CS 81065 – 38021 
Grenoble  cedex 1 

 



 

2 
 

 

Sont excusés : 
Représentants de l’éducation nationale - représentation académique : 

Frédéric Gilardot, IA-DASEN de la Savoie 
Jacques Agnès, enseignant 
Frédéric Zmarzly, CPE 
Danièle Selior, personnel administratif 
 

Invités experts 
Christine Lequette, médecin, conseillère technique 
Agnès Crociati, conseillère technique de service social 

Représentants des collectivités locales 
Catherine Bolze, Conseil Régional 

Représentant des parents d’élèves 
Didier Pasquini  

Représentants des lycéens 
 Emma Rechon Reguet 
Joël Santos Martins 
Dimitry Junior Joseph 
 

Ordre du jour : 
 

1. Politique générale  

2. Bilan des élections : CVL (conseil des délégués pour la vie lycéenne) et CAVL  

3. Présentation des élus 

4. Bilan du séminaire et présentation des pistes de travail pour ce nouveau mandat 

5. Election du représentant lycéen au CNVL (conseil national de la vie lycéenne) 

6. Questions diverses. 

 

Madame la Rectrice ouvre la séance en remerciant les lycéens présents. Elle évoque les 

manifestations de décembre et trouve inquiétants les débordements de violence. Elle 

insiste sur l’importance de maintenir le dialogue et le débat. 

Elle remercie également les neuf lycéens qui se sont déplacés lors de la première 
visioconférence en présence de M. le Ministre. Chaque académie a pu poser des 
questions sur la réforme du bac, le compte rendu sera en ligne sur le site académique. 
 

1. Politique générale  

 

Intervention de monsieur Dupayage : 

Le constat d’un dynamisme des CAVL des dernières années est marqué. Les 

propositions des élus sont réelles et de qualité comme en témoigne, depuis 2014, la mise 

en place d’actions reconnues au niveau national : « Ambassadeurs pour la lutte contre le 

harcèlement » par exemple. Pour autant ce dynamisme peine à se traduire en 

établissement : les résultats aux élections restent très inférieurs aux attendus qui 

devraient être ceux d’une académie comme Grenoble. 

 

Des leviers existent. Des mesures récentes notamment (07/2018) doivent produire des 

effets à moyen terme :  

  DAVLC à temps plein ; 

 lettre de mission des DAVLC marquée par l’accompagnement de proximité des 

établissements (conseils, aide à la mise en place des instances, appui lors de 

formations) ; 
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 constitution d’un groupe de formateurs académiques en charge de l’animation des 

formations à destination des référents « vie lycéenne » des établissements (et des élus 

élèves), de l’expertise des mesures à prendre et de la réflexion.  

 CVC actifs : le bilan de l’enquête lancée le 16 octobre 2017 montre que 199 collèges 

sur 245 devraient avoir un CVC opérationnel lors de cette année 2018. 

 

Des préconisations, dans le cadre de la définition d’une stratégie, ont été présentées, 

suivant plusieurs axes : la gouvernance, l’engagement des cadres, les procédures 

électorales, l’engagement des élèves, la formation et l’accompagnement, les partenariats 

et la communication. 

 

2. Bilan des élections : CVL (conseil des délégués pour la vie lycéenne) et CAVL 

 

Elections CVL : une participation en baisse  

• Taux moyen académique en 2017 : 

 35,19 % 

• Taux moyen académique en 2018 : 

 34,31 % 

Elections au CAVL : une participation en hausse 

• Taux de participation aux élections académiques en 2016 : 53,31% 

• LGT : 57,67% 

• LP/SEP : 38,67% 

• EREA : 50% 

• Taux de participation aux élections académiques en 2018 : 69,2% 

• LGT/LPO : 72% 

• LP : 62,25% 

• EREA : 50% 

 

Madame la Rectrice rappelle l’importance que les CVL soient reconnus dans les 

établissements. Elle interroge les élus lycéens sur cette baisse des votants. Diverses 

constats et pistes sont alors évoqués : manque d’information, élèves peu intéressés, 

pessimisme, individualisme, incompréhension, CVL peu réunis… peut-être faut-il 

accompagner les élèves aux urnes ? 

Madame la Rectrice remarque que le pessimisme « national » n’existe pas de la 

même manière dans d’autres pays. Elle insiste sur le fait que les élèves doivent jouer 

le jeu de la démocratie et rappellera aux établissements l’importance des CVL. 

L’idée d’un vademecum de la démocratie lycéenne est évoquée par Vincent 

Dupayage. 

Sandrine Menduni rappelle la grande disparité selon les établissements en la matière. 

 

3. Compte rendu du CNVL 

 

Clairanne Dufour, élue au CNVL, explique que les lycéens ont été réunis le 14 

décembre 2018 au ministère, tous les titulaires étaient présents, ce qui constituait un 

groupe de soixante jeunes. Après une préparation collective, un long échange a pu 

être possible avec monsieur le Ministre et ses conseillers autour de la réforme du 
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baccalauréat, les inégalités et disparités territoriales, la réforme de la voie 

professionnelle et le service national universel.  

Les élus au CNVL ont pu demander plus de communication avec le Ministre : ce 

dernier a accédé à cette demande, des visioconférences vont être mises en places de 

façon mensuelle. 

 

4. Bilan du séminaire et présentation des pistes de travail pour ce nouveau 

mandat 

 

Le bilan du séminaire de formation des élus au CAVL est positif : ce temps de 

regroupement permet de faire naître une cohésion indispensable aux travaux qui 

seront menés durant le mandat.  

 

A l’issue du séminaire quatre grandes thématiques ont émergé : 

 

• Groupe 1 

La question du harcèlement et des discriminations : 

Tristan/Romuald/Paul/Aubin/Nolwenn/Léa,  

accompagnés de madame Masson. 

- travailler sur le mieux vivre ; 

- lutte contre toutes formes de discriminations ; 

- réfléchir à un « système de médiation » ; 

- dynamiser la formation. 

 

• Groupe 2 

La question de l’EDD : 

Elias, Eva, Dimitry, Paul et Morgane,  

accompagnés de madame Carenco. 

- Le développement durable et l’écologie comme enjeux : rendre conscient ; 

- institutionnaliser le sujet : créer une instance ; 

- mieux former et mieux informer. 

Un débat s’engage autour de la création d’une instance académique, les élus 

proposent de mettre en place un Conseil Lycéens de l’Environnement. 

Michel Kosa les interpelle sur la difficulté d’institutionnaliser une telle instance (sa 

composition, son fonctionnement…). 

 

• Groupe 3 

La question de la communication :  

Charlène/Baptiste/Aurélien/….  

accompagnés de madame Menduni. 

• élèves peu informés sur la démocratie lycéenne ; 

• difficultés de représentativité ; 

• peu d’outils efficaces ; 

• la visibilité des élus académiques et le partage des projets ; 

• droits et devoirs des lycéens ; 

• lancer un travail de terrain en se déplaçant ; 
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• relancer les boîtes mails fonctionnelles avec l’appui de Mme la Rectrice. 

 

• Groupe 4 

La question de la lutte contre l’échec scolaire : 

Mélissa/Constance/Félix/Emma, 

 accompagnés de madame Sargentini 

- définir l’échec scolaire : retard scolaire sous toutes ses formes, abandon ; 

- réflexion autour des causes ; 

- liste des partenaires ; 

- propositions des élus lycéens. 

 

 

 
 
 
 

Fabienne Blaise 


